

# Muertes por causas respiratorias llegan a 16 en la región: cuatro estaban vacunados

**REGIÓN.** *Autoridades solicitan a la población se vacunen contra la influenza y anuncian habilitación de 24 nuevas camas en ex Hospital Base.*

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Un total de 16 personas han fallecido en lo que va de este año por causas respiratorias, de las cuales sólo cuatro estaban vacunadas contra la influenza.

De los fallecidos (nueve mujeres y siete hombres), cuyas edades oscilan entre los 57 y los 100 años, sólo dos fueron en enero. Es decir, previo al inicio del proceso de vacunación en marzo pasado, mientras que cinco ocurrieron entre el 6 y 7 de este mes.

De ahí que las autoridades coloquen el acento en la relevancia que tiene el proceso de inoculación, puesto con ello se puede evitar, incluso, la muerte.

Al respecto, la secretaria regional ministerial (seremi) de Salud, Karín Solís, explicó que "no por sí sola la influenza puede generar la muerte", pero gacilla el desarrollo de otras patologías, como la neumonía.

"Para los adultos mayores hay mayor riesgo de enfermar, de hospitalización y de morir. De los 16 fallecidos que hemos tenido, sólo cuatro estaban va-

**80,7**

por ciento es el porcentaje de población vacunada en la región. Autoridades llaman a inocularse contra la influenza.

cunados. Eran adultos mayores y tenían otras patologías", remarcó.

Sobre la situación de la región -en el marco de la Campaña de Invierno- la seremi Solís explica que respecto a las consultas de urgencia por causas respiratorias, en el transcurso de la semana 23 (7 a 14 de junio) se han registrado 113.445.

Además, de cara al escenario que se podría presentar en invierno, Bárbara del Pino, directora del Servicio de Salud Del Reloncaví, sostiene que están abriendo más camas intermedias -de complejidad media- en el Hospital de calle Seminario (ex Hospital Base).

"El año pasado abrimos 35 camas y ahora queremos 24 más (59 en total). Lo más relevante es no ocuparlas y por lo mismo, a vacunarse, a cuidarse y que los adultos mayores no consideren los comentarios



EL LLAMADO DE LA AUTORIDADES ES A VACUNARSE, DE MANERA DE PREVENIR, INCLUSO LA MUERTE, POR CAUSAS RESPIRATORIAS.

respecto a que la vacuna los enfermará o que quedará con mayor dificultades. Todo lo contrario, los protege".

Detalló que esta semana habilitaron cuatro camas y entre ayer y hoy quedarán disponibles cuatro más. El objetivo, en todo caso, es tener el recinto operativo en un mes.

## VACUNACIÓN

Karín Solís fija como objetivo el que "tenemos que aumentar la cobertura en mayores de 60 años y en embarazadas, por lo que el mayor desafío radica en

llegar de forma agresiva hasta el último rincón de la región para poner a disposición la vacuna".

En todo caso, las cifras indican que la región supera la media nacional en cuanto a vacunación contra la influenza.

Es así como Los Lagos presenta un 80,7% versus el 78,9% nacional.

Tras el informe presentado por Salud, la enfermera puertomontina, Marcela Velásquez, directora nacional de la Federación de Asociaciones de Enfermeras y Enfermeros de Chi-

le (Fenasenf), sostuvo que el proceso de vacunación está bajo, ya que lograr la cobertura significa tener un 85% de la población inoculada en cada comuna del país. "Por ejemplo, Puerto Montt, Puerto Varas y Osorno, puede dar 80%, lo que no es bajo. Pero si se analiza por separado, es probable que alguna tenga 70% y otra 85%, lo que no es alentador".

La dirigente atribuye esta situación a los "movimientos antivacunas. Hay muchas personas que dicen que la gente se murió porque recibió la vacu-

na contra el covid (...). Por mil razones que no son reales, sino que corresponden a mitos que se van transmitiendo y llevan a que la gente le tenga miedo a la vacuna".

Ante ello, afirma que los profesionales de la salud llaman a que se vacune a todas las personas, dado que "es la única forma de protegernos, porque todas son 100% seguras".

Además, Velásquez repara que por la no vacunación han fallecido personas que no están en grupos de riesgo, como adolescentes. CS